

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 peseta cada mes.

Mahon Lunes 5 Diciembre de 1887.

Año XV. Núm. 4.477.

Correo de ayer

Correspondencia de Madrid

28 Noviembre de 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

La reunion de los diputados republicanos de la antigua coalicion, que terminó anoche despues de la salida del correo, no tuvo la importancia que se creia.

Comenzó el Sr. Muro por enterar á sus compañeros de las impresiones que habia recibido durante su viaje á Paris y de los trabajos coalicionistas realizados con gran éxito en Valladolid; y á su vez los diputados coalicionistas enteraron al Sr. Muro de cuanto habian hecho y acordado en su ausencia, todo lo cual mereció su aprobacion.

Como consecuencia de este acuerdo convinieron en que los Sres. Pedregal y Becerro de Bengoa redactar una fórmula, que no se llamará manifiesto por parecerles esto sobrado pretencioso, sino que la denominaran *Acta ó Circular*.

En este documento se consignaron los siguientes acuerdos:

La minoría acepta como bandera el título 1.º de la Constitucion de 1869, y tanto en la cuestion política como en la administrativa, se colocará en el punto equidistante entre los Sres. Castelar y Pi, sosteniendo la necesidad de establecer en las leyes la descentralizacion municipal y provincial, reducir los gastos y mejorar la distribucion de los ingresos, abogando por la reduccion del ejército activo, el cual habrá de tener por base el servicio obligatorio.

Consignará el propósito de la minoría de emprender una ruda y constante campaña de enérgica censura contra la inmoralidad administrativa y contra las corruptelas y vicios con que se falsifica el sistema parlamentario.

Tambien se fijará el criterio de la minoría en las cuestiones de Ultramar, aceptando en gran parte la proposicion defendida en la anterior legislatura por el Sr. Montoro.

En cuanto á la conducta de la minoría frente al Gobierno, se consignará que aquella será de benevolencia si el partido liberal cumple sus promesas y realiza las reformas, y con cruda guerra si sigue por el camino que hoy recorre.

Parece ser que no se hará indicacion alguna sobre la cuestion de jefatura.

La minoría se reunirá mañana ó pasado para oír la lectura del documento que redacten los Sres. Pedregal y Becerro de Bengoa.

El general Palacio.—No es exacto que el capitán general de Puerto-Rico visitara ayer á los Sres. Sagasta y Balaguer; unicamente estuvo en el Ministerio de la Guerra y en la capitania general, y en encontrando á los Sres. Cassola y Martínez Campos, les dejó sus tarjetas.

A casa del Sr. Balaguer entró un ayudante, con una carta y con encargo de manifestar al ministro que si queria conferenciar con él le señalase día, hora y lugar donde verificarlo.

Parece ser que á consecuencia de la conferencia que celebró ayer con los señores

Lopez Dominguez y Romero Robledo el general Palacio, se halla este dispuesto á presentar la dimision, confiando á aquellos la mision de defender en las Cámaras su conducta. Pero sobre la dimision creo que aun no hay nada decidido.

En el mismo tren que el general Palacio llegó ayer á Madrid el magistrado de la Audiencia de Puerto-Rico Sr. García Lara, el cual parece que celebró ayer tarde una conferencia de tres horas con el Sr. Balaguer.

La mayoría del Senado.—«El Imparcial», que viene haciendo una campaña incansable contra el actual ministerio, y que parece empeñado en la tarea de provocar la crisis, no deja pasar un solo día sin hablar de la actitud de la mayoría del Senado; pero tanto ha abusado de este tema que sus variaciones no ofrecen ya novedad alguna.

Con ese prurito de hablar todos los días de lo mismo, abultando las cosas extraordinariamente, solo consigue «El Imparcial» poner de manifiesto su impaciencia.

Por lo demás, la situacion de ciertos elementos del Senado es la misma que hace días anuncié, y no creo necesario repetir lo que ya he dicho.

El Banco Hipotecario.—Afirma «El Liberal», como quien está muy seguro de lo que dice, que el Consejo del Banco Hipotecario en su reunion de anteayer, acordó por unanimidad proponer candidato para el cargo de gobernador al Sr. Groizard, y que ayer fué notificado este acuerdo al señor Puigcerver.

Y en efecto... ni el Consejo del Banco ha tomado semejante acuerdo, ni se ha hecho propuesta oficial alguna, ni el candidato acordado ya en principio es el señor Groizard.

En todo lo demás es exacta la noticia de «El Liberal».

El Consejo del Banco se reunirá de hoy á mañana, y de acuerdo con las indicaciones del Comité de Paris y con lo convenido previamente con el Gobierno, votará seguramente la candidatura del Sr. Gullon.

Y es lógico que así suceda, porque el Banco ha conseguido ya su propósito de dar un disgusto al Gabinete y ha logrado además concesiones tan importantes como las contenidas en el decreto del Ministerio de Hacienda que publicó hace pocos días la «Gaceta».

Todo esto aun prescindiendo de que la candidatura del Sr. Gullon es de esas que por sí solas se imponen.

Un rumor.—Se ha dicho hoy que el artículo que publicó ayer «El Imparcial» habia sido inspirado por el mismo ministro de la Gobernacion, y se hacia notar la circunstancia de que no obstante la gravedad de aquel trabajo, ninguno de los periódicos ministeriales, excepcion hecha de «El Mundo» que recibe directamente las inspiraciones del Sr. Martos, habia contestado á las graves acusaciones contenidas en aquel.

Aunque el rumor tenga cierto carácter de verosimilitud, es de aquellos que por su misma extraordinaria gravedad no pueden ser aceptados sin previa confirmacion.

Es lo único que le faltaba á la actual situacion; que el Sr. Albareda, llegado ayer al ministerio, tratara de imponer su criterio por esos medios.

La crisis francesa.—Poco nuevo comunican los telegramas de esta madrugada respecto al curso de la crisis presidencial francesa.

No cabe ya dudar de que Mr. Grévy ha querido ganar tiempo, preocupado con las responsabilidades que cree contraer al dimitir en estas circunstancias; pero tampoco puede dudarse de que ya no es posible prolongar ni un solo día más la actual situacion.

Créese que mañana se dará cuenta á las Cámaras del Mensaje presidencial, y que el jueves se leerá la dimision.

El número de los candidatos á la presidencia vá disminuyendo. Mr. Delaforge se ha retirado y puede decirse que la lucha tendrá lugar entre Freycinet y Ferry, pero éste gana mucho terreno, hasta el punto de parecer segura su eleccion.

De tal suerte cuentan con el triunfo los amigos de Mr. Ferry, que ya ni siquiera se muestran propicios á la reunion previa de los grupos republicanos.

Los conservadores.—Esta tarde se ha celebrado en la Alta Cámara la reunion de los senadores afiliados al partido conservador.

El Sr. Cánovas, que presidia, ha pronunciado un largo discurso haciendo la historia del partido conservador antes y despues de la restauracion.

Ha dicho que el país es conservador y que está ansioso de paz, moralidad y buenos gobiernos; que el partido conservador hará una enérgica oposicion á todo lo que no sea en beneficio del Trono; que su conducta correctísima frente al Gobierno actual no es una conducta de benevolencia, sino el cumplimiento de un deber, segun ya otras veces ha explicado.

De sus palabras se deduce que los conservadores atacarán en las Cámaras la política general del Gabinete; que se opondrán á las reformas políticas y especialmente á las militares, pidiendo al Gobierno que concrete su pensamiento para lo cual presentarán enmiendas al proyecto de Mensaje, y que combatirán la inaccion del Gabinete en las cuestiones de Marina.

Ha añadido el Sr. Cánovas que el partido conservador tomará la defensa de la agricultura, que abandona el Gobierno, y ha manifestado que se opondrá á que se discutan en el Congreso las reformas militares en tanto que se discute en el Senado el Mensaje, por creer que esto se opone á la ley de relaciones, y por considerarlo un acto gravísimo que no podrá en caso alguno pasar sin protesta.

Tambien se ha ocupado el Sr. Cánovas de las cuestiones ultramarinas, censurando que en estos momentos en que Puerto-Rico se halla agitado se procure en ampliar el sufragio y decretar la libertad de la prensa, como si aquel estado de cosas no fuera el resultado de otras reformas llevadas á la pequeña Antilla por el partido liberal.

No se ha hecho distribucion alguna de los trabajos parlamentarios: esto ha quedado para otra reunion.

A la de hoy han asistido más de 60 senadores.

El tono enérgico y de acentuada oposicion del discurso del Sr. Cánovas ha sido

muy comentado, pero el jefe del partido conservador dió de antemano la contestacion á esos comentarios. «El Gobierno nada ha hecho hasta ahora, y nada tenemos que combatir. Hoy trata ya de realizar reformas esencialmente políticas y ahora nosotros tenemos que luchar por los principios que siempre hemos profesado.»

Varias noticias.—S. M. la Reina ha firmado hoy los decretos nombrando presidente del Senado al Sr. Marqués de la Habana, y vice-presidentes á los Sres. Mosquera, vice almirante Pavía, Duque de Veragua y Nuñez de Arce.

En los centros oficiales se califican de infundados los ataques que hoy formula «El Imparcial» con motivo del retraso que alguna vez suele sufrir el servicio de correos entre España y Tánger, retraso que obedece al mal estado del mar, es decir, á un caso de fuerza mayor.

El Marqués de Urquijo sigue en el mismo estado.

Dícese que el general Palacio está enfermo.

Hoy han conferenciado con el Sr. Sagasta los presidentes de las Cámaras.

Consejo.—Los ministros están reunidos en Consejo.

En esta reunion saldrán una vez más á la superficie las diferencias que dividen á los ministros, pero por ahora no creo que esas diferencias se traduzcan en actos que originen la crisis.

Esta, en mi concepto, será consecuencia del debate sobre el Mensaje.

Un robo.—Esta mañana se ha presentado en el Juzgado de instruccion el Administrador de la Sucursal de Lotería de la Puerta del Sol, diciendo que le habian sido robadas de la caja de valores 150.000 pesetas. Los ladrones practicaron un escape por la portería del edificio que comunica con un patio al que dá la ventana de un cuarto en donde está situada la caja, y penetraron en la habitacion doblando un hierro de la reja que defiende la referida ventana.

Francia.—Segun los telegramas de última hora tampoco hoy ha publicado el «Diario Oficial» la noticia de haber sido retirada la dimision del Ministerio.

El jueves se leerá en las Cámaras el mensaje del Sr. Grévy y el viernes se reunirá en Versalles el Congreso para la eleccion del nuevo Presidente.—*Dikson*.

PARIS 28 DE NOVIEMBRE

Con el epífrase: «Los meetings de ayer» dice «El Fíguro» con fecha del 27:

«Largo seria hacer una reseña de la importante reunion celebrada ayer. Y al decir importante, pensamos sobre todo en los que han pagado seis sueldos para asistir á ella. Esperaban, fundándose en los anuncios publicados, oír á M. Deroulède. Al mayor número de ellos ha disgustado la falta de asistencia del mismo.

La policia temia un gran movimiento popular. Es claro, no obstante que el gobierno, ó mas bien el resto de gobierno que queda, nada tiene que recelar de los revolucionarios de Paris.

La reunion de ayer organizaronla los jefes del partido obrero, los Joffrin, los Chabert, los Paulard, etc., los que pertenecen

al número de los individuos del Ayuntamiento de París y que suspiran por ser diputados. Así es que, al clamar contra el liberalismo, proceden parlamentariamente. En la crisis que data ya de nueve días y que forzosamente ha de terminar, pues que todo tiene fin en este mundo, tienen traza de promover una disolución que les permitirá tal vez de poder disponer de algún asiento en la Cámara de los diputados. En cuanto á precipitar la marcha de los sucesos por medio de la fuerza, hé aquí lo que dijo M. Joffrin:

«No puedo menos de recomendar la calma á los obreros de París. Toda rebelion, de la cual vosotros seriais las primeras víctimas, tendría por resultado llevar á la presidencia á M. Ferry, porque se le atribuye energía, ó fundar una dictadura militar, porque la clase media ha gustado siempre de estar protegida por el sable.»

Y la mayor parte de los concurrentes aplaudieron.

Chabert, que presidia el «meeting», pidió permiso á los circunstantes para conceder alternativamente la palabra á los que están por la abstencion, es decir, á los individuos del partido obrero, y á los que están por los medios enérgicos, es decir, á los anarquistas.

Los concurrentes escucharon á estos últimos tan solo con la curiosidad con que en el teatro se oye á los artistas que se distinguen por su originalidad; así es que se regocijaron al oír las palabras de un joven que dijo que lo mejor seria arrojar á todos los diputados al Sena. Aplaudióse esta ocurrencia por mover alegre lambra, y el gallardo mozalvete, que no seria capaz de matar siquiera á un corchete, quedóse muy ufano.

Después de Cambert, tomó la palabra Lavy, sometido hoy á las órdenes del cabeza de fila Joffrin. «No secundeis sin quererlo á la clase media, dijo; no propocioneis al gobierno pretesto de quitaros las libertades públicas que tanto os ha costado conquistar. Bueno es que sepa la clase media que si en la actualidad no hay trastornos en la calle, es porque los obreros no lo quieren.»

Atacó luego á Rochefort y dijo que queria que subiese al poder el general Boulanger.

—¡Viva Boulanger! gritaron unas cincuenta personas.

—¡Abajo Boulanger! gritaron unos cuantos centenares de voces.

Hubo un alboroto que se calmó pronto, y anarquistas é individuos del partido obrero continuaron hablando á su vez é hicieron elogios de Mme. Limouzin. El concejal M. Dumay, ex-alcalde de Creuzot, llegó hasta decir que deseaba que apareciese en breve otra mujer tan locuaz como ella.

Tortelier emitió el parecer de que el pueblo no debe sublevarse sino el día en que se quiera arrebatarse la república. «Ese día, añadió, sera cuando la ciencia, que no sirve para la clase media, servirá al pueblo para su emancipacion. Emplearemos la dinamita.»

Allemane dijo que seria mengua para Clemenceau y los radicales no obrar, pero que solo deben hacerlo en el caso de ser elegido presidente de la república monsieur Ferry.

La reunion terminó con una orden del día, que podria apellidarse orden de paciencia, concebida en estos términos:

«Los ciudadanos reunidos en número de tres mil, el domingo, 27 de este mes, en el teatro Fabié, convencidos de que no ha

llegado aun la hora de lanzarse á la calle, deciden estar á la expectativa y no tomar parte en la lucha sino el día en que la república religre.»

A la misma hora hubo en varios barrios otros «meetings», organizados unos por los partidarios de Blanqui y otros por los anarquistas. En todos ellos nada ocurrió de particular: no se hizo mas que habar.»

—«El Mensaje de M. Grévy, dice el «Figaro», se dirigirá simultáneamente á los presidentes de las dos Cámaras.

Como lo hizo el mariscal Mac-Mahon, M. Grévy escribirá una comunicacion, en la cual espondrá los motivos que le han inducido á retirarse.

M. Floquet leerá la comunicacion en la Cámara de los diputados y M. Le Royer en el Senado. No irá refrendada por ningún ministro.

Parece, pues, seguro que M. Grévy presentará su dimision el jueves y que el Congreso se reunirá el día siguiente, viernes, en Versalles. Será el Congreso del 2 de diciembre.

¿Por qué ha pedido M. Grévy aplazar hasta el jueves el presentar su dimision?

El motivo alegado por el presidente de la república es que consiente en marcharse, pero que quiere escoger el día y la hora en que se proponga hacerlo. No quiere sufrir ninguna influencia y declara que se retira porque le parece bien dar su dimision.»

—Telegrafian de Roma con fecha del 26: «Las palabras pronunciadas por el Papa en el Consistorio de ayer no se comunicarán á la prensa Católica hasta el lunes ó más tarde. Hé aquí en resumen lo que dijo Su Santidad:

El Papa habló de la satisfaccion que siente al ver á los Soberanos y á los fieles manifestarle su afecto con regalos, con homenajes y con peregrinaciones; y al mismo tiempo del dolor que le causa Italia no correspondiendo á lo que hace por ella y al amor que lo demuestra y desechando las muchas proposiciones que le ha hecho.

«Hay mas, añadió Su Santidad, Italia aflige á la Iglesia con sus nuevos proyectos de leyes contrarios á la organizacion sacerdotal: la aflige procurando sembrar la division entre los fieles y el clero, haciendo administrar los bienes eclesiásticos por seculares y apoderándose de lo que queda del patrimonio eclesiástico en Italia.»

El Papa declaró tambien la reciente abolicion de los diezmos eclesiásticos.»

—Dicen de Niza el «Messager du Midi»: «La Academia de Ciencias de París acaba de adjudicar, por unanimidad, la gran medalla Arago, de oro, á M. Bricheffschheim, fundador del observatorio de Niza.»

«Alfonso Karr, el novellista jardinero, ha llegado á Niza y ha recibido en su quinta de San Rafael al Emperador del Brasil. Alfonso Karr ostentaba en su pecho la condecoracion de la Rosa del Brasil.»

Al mismo periódico dicen Marsella que el Emperador llegó á dicha ciudad el 27, hospedándose en el «Hotel du Louvre et Paix». La compañía de las Mensajerías le ofreció una comida á bordo del «Mæris». D. Pedro Saldrá de Marsella el miércoles, 30, dirigiéndose á Egipto.

LA PAZ EUROPEA

Los poco tranquilizadores artículos publicados por los periódicos berlineses «Die Post» y «Novosti», el primero haciendo ver lo inmediato de una guerra entre Austria y Rusia, y el segundo declarando que esta última potencia hará frente á la triple

alianza con una contraalianza, han causado los efectos que eran de esperar en la Bolsa de Viena.

Conocidos en los círculos políticos vieneses el texto de los dos referidos artículos y el del discurso del Emperador Guillermo leído en la apertura del Parlamento alemán, y al que en Viena ha habido empeño en creerlo inspirado en un espíritu pacífico, los agiotistas han hecho sus especulaciones basadas en este último sentido. A pesar de esto, no se cree en Viena que el resultado de la entrevista del Czar y del canceller alemán pueda ser muy satisfactorio para los intereses de la paz europea. Los artículos de «Die Post» y «Novosti» hacen creer que estos dos personajes hayan vuelto á estar dominados por los mismos sentimientos que tenían antes de la entretista. Da crédito á esta opinion el rumor esparcido de que el canceller ha escrito á algunos de sus íntimos cartas en las que se expresa con mucha frialdad acerca las relaciones que existen en la actualidad entre Rusia y el imperio alemán, y el discurso pronunciado hace pocos días por uno de los caudillos de la última guerra turcorusa, el general Gourko.

Sin embargo, en los Círculos mejor informados de Viena se asegura que el ministro de Hacienda ruso, M. Vishnigradski, dimitirá su cargo; que el conde de Tolstoi tambien resignará el suyo; que el Czar dará contraórden respecto de la concentracion de tropas en Polonia, ordenada por el ministro de la Guerra; y que Alemania, en vista de estas amistosas demostraciones por parte de Rusia, responderá enviando á las demás potencias una nota colectiva haciendo ver la conveniencia de que abandone el principado de Bulgaria el príncipe Fernando.

Este último punto necesita una confirmacion clara y precisa. Si Rusia y Alemania han convenido acerca del candidato que ha de ocupar el Trono búlgaro y las demás potencias aprueban su eleccion, el príncipe Fernando recibiria entonces aviso para que abandonara su puesto; pero si se hiciera esto con el príncipe, sin estar antes completamente de acuerdo las demás potencias acerca de su sucesor, seria sumir á Bulgaria en la mayor anarquía.

Este podria ser el mejor medio de mantener la paz europea, pues todo el mundo recordará que el principal punto de divergencia entre Austria y Rusia no ha sido otro que la cuestion búlgara. Rusia ha dado su voto no sólo al príncipe Fernando, sino á la Sobranje, á los ministros y á todo lo que ha sido hecho en Bulgaria desde que dejó de regir los destinos de este país el príncipe Alejandro. Austria-Hungria no ha adoptado esta actitud, pues, por el contrario, ha reconocido al Gobierno búlgaro como un Gobierno «de hecho», y tal es así, que el mismo conde de Kalnoky declaró ante las delegaciones que siempre consideraría la eleccion del príncipe Fernando para el trono de Bulgaria como legal, aunque las demás potencias no la aprobasen.

De todo esto se desprende que la dimision del príncipe Fernando únicamente daría una satisfaccion parcial á Rusia, que disgustaria bastante á la diplomacia de Viena, y es muy posible que diese por resultado el que estallase la guerra civil en Bulgaria, en donde los ánimos están muy excitados contra el Czar y el elemento «rusófilo».

MAHON 3 DE NOVIEMBRE DE 1887

ASUNTOS DEL DÍA

La crisis ministerial debe considerarse como muy probable, y casi como segura, cuando «El Imparcial» habla ya de ella como de un suceso completamente provisto, y añadiendo (esto es lo nuevo), que puede tener mas alcance que el de una modificacion parcial de gabinete.

Hé aquí su significativo párrafo:

«Hace días que vienen condensándose mas los rumores de crisis para despues del Mensaje, y se considera ya como cosa segura que el motivo de ella serán las reformas militares.

Posible es, á juicio de algunos políticos, que llegado este caso y al ponerse de relieve las dos tendencias que en el gobierno existen sobre aquellos proyectos, queden fuera del nuevo gobierno los representantes de una y otra, en cuyo caso la crisis tendría un alcance y extension mayores de lo que generalmente se cree.»

...

No se limita «El Imparcial» á este fatídico augurio; explica cuál será el proceso parlamentario de la anunciada crisis. Enterémonos de esta curiosa explicacion:

«El pensamiento de presentar una enmienda al proyecto de contestacion al discurso de la Corona en el párrafo que habla de los proyectos, tanto civiles como militares, se referirá solo á estos últimos, pretendiendo los senadores que desean provocar el debate, relacionar su oposicion á las reformas militares con lo angustioso de nuestra situacion económica.

La iniciativa de esta enmienda tal vez no parta de ninguno de los partidos de oposicion representados en la alta Cámara, si bien se mantendrán con ellos relaciones previas para el caso de que recayese votacion nominal.

Los propósitos perseguidos con la presentacion de la enmienda se encaminan á que el gobierno, ó mejor dicho, el Sr. Sagasta, haga declaraciones que dejen en libertad completa por parte del gobierno la discusion y el voto en todo cuanto tenga referencia con los proyectos de Guerra.

No conocemos el criterio que el gobierno tenga formado, ni la actitud que piensa adoptar ante las exigencias del pequeño grupo de la derecha que se juzga alentado por el apoyo de alguna personalidad militar importante, siquiera no autorice con su firma la enmienda, y con la buena predisposicion en que respecto al fin perseguido presume ha de encontrarse alguno de los hombres del gobierno.

La discusion de esta enmienda, que tal vez sea la primera de que se ocupe el Senado, puede dar lugar á algún incidente político que afecte á la actual composicion del gobierno, si bien no se oculta que en el fondo de ella se persiguen dos objetivos, uno inmediato respecto al ministro de la Guerra, y otro mas remoto referente á la mayor influencia de una de las tendencias que dominan en la mayoría de las Cámaras.

Con estos preparativos parlamentarios coinciden las suposiciones respecto, no ya solo á la actitud del gobierno, sino á la de determinados ministros, actitud que no es dable puntualizar, pues los únicos antecedentes que podrian apreciarse para ello están circunscritos á lo que ocurriera en el Consejo de ministros en que se aprobó el discurso de la Corona.»

...

Los liberales italianos comienzan á preocuparse de la importancia de la manifes-



tacion que los católicos de Italia preparan con motivo del centenario sacerdotal de León XIII. El contar dicha manifestacion con muchos millares de firmas, revela un movimiento poderoso en la opinion. Y ya se anuncia que en las Cámaras se tratará este asunto, si bien se cree que el debate y el acuerdo que pueda recaer no entorpezca los fines que los católicos persiguen.

Al mismo tiempo que las Cámaras italianas anuncian su propósito de discutir esta cuestion, se espera una alocucion del Papa pidiendo se le reintegre en todos los derechos que á la Santa Sede corresponden, y de cuya detentacion protesta.

Gacetilla

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 12.1° centígrados. A las tres de la tarde 13.7°.

La máxima fué de 13.9° y la mínima de 8.3°.

El barómetro á 0° marcaba á las nueve de la mañana 761.4 m. y á las tres de la tarde 762.0 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 93 y á las tres de la tarde 79. Tension del vapor á las nueve de la mañana 9.8 y á las tres de la tarde 9.4.

Lluvia, en las últimas 24 horas, 9.3 m.

Variable.

Damos las más expresivas gracias á todos los electores que han votado á los Sres. Moncada y Saura. Sus esfuerzos no han bastado á impedir que los republicanos y algunos conservadores influyentes derrotasen nuestra candidatura, pero por eso no es menos de aplaudir el celo que han puesto en el apoyo de la misma.

La batalla de ayer nos ha enseñado que para triunfar del enemigo, será suficiente que todos los partidarios de la Monarquía nos unamos y continuemos trabajando con fé en la defensa de nuestros comunes ideales.

El Circulo Monárquico.

Orden acertada.—Por disposicion del Teniente de Alcalde Sr. Sintés Saura, la puerta de hierro que cierra la escalera de la cárcel será prolongada, á fin de que los presos queden debidamente asegurados.

Cerdos.—Los embarcados en Alcudia para Barcelona en el vapor-correo «Nuevo-Mahonés», fueron 410.

Fiesta.—El cuerpo de Artillería ha celebrado este año con la acostumbrada fiesta los dias de su Patrona Santa Bárbara, visitando ayer de gala y asistiendo hoy á una Misa de requiem en sufragio de las almas de sus compañeros difuntos.

Tiempo.—Las lluvias y el mal tiempo no quieren dejarnos. Apenas anocheado, volvió á cubrirse el cielo de espesas nubes, que ayer y hoy han arrojado algunos chaparrones sobre toda Menorca.

Lotería.—En el sorteo nacional celebrado en Madrid el dia 26 del finido Noviembre han obtenido premios los números siguientes: con 2500 pesetas 19007 y con 300 pesetas 3894, 10311, 18855, 19008, 24659, 24667, 24730 y 24734 despachados en la Administracion del Sr. Hernandez, y con 300 pesetas 1030, 4842, 4843, 17239, 18903 y 23992 despachados en la Administracion del Estanco de la calle de la Arravaleta.

—Mañana miércoles 6 del actual se cierra el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el 7 del mismo.

Premio mayor: 250.000 pesetas.

Precio del billete entero: 100 pesetas. Id. de la fraccion ó décimo: 10.

Nevadas.—Los Pirineos se ven completamente blancos de nieve. El espesor que habia hace tres dias era de diez centímetros.

Así lo leemos en los periódicos de Barcelona.

Navegacion.—El dia 27 del finido Noviembre, llegó sin novedad á la Habana el vapor-correo del mismo nombre.

El «Isla de Luzon» llegó el dia 22 á Manila sin novedad.

Instruccion.—Entre los acuerdos tomados por la M. Ilustre Junta provincial de Instruccion pública en sesion del dia 25 del pasado figuran los siguientes:

Tramitar varios expedientes de reposicion de Maestros sustituidos.

Decir al Alcalde de Mercadal que las escuelas de adultos de aquel municipio deben permanecer abiertas, mientras no se resuelva lo contrario.

Cumplimentar una orden del Rectorado relativa á expedientes de creacion, supresion y reduccion de sueldo de las escuelas.

Y decir al alcalde de esta ciudad que proponga Maestro auxiliar interino de la escuela 1.ª de niños.

Embarcacion.—El dia 29 fué botada al mar en Palma, una menor, que mide toneladas 1.21 nombrada «Colon», propia del aficionado D. Bernardo Pericás.

Dicho bote, ya en el astillero del «Mahonés», que corre á cargo de los carpinteros de ribera Antonio Mascaró y Pedro Antonio Roca, por quienes ha sido construido, llamó la atencion de los inteligentes por su fino y elegante corte.

Dice un colega palmesano:

«Hemos observado con satisfaccion que los telégramas que se reciben actualmente en esta capital procedentes de Barcelona llegan con mayor presteza que antes.

Esta innovacion, que aplaudimos, es debida á haberse colocado entre aquella ciudad y la de Valencia un nuevo aparato inventado por el Sr. Perez Santano, oficial del cuerpo de telégrafos mediante el cual la transmision se hace con increíble rapidez.

Que se extienda y propague en lo que importa.»

Moneda antigua.—Un periódico de Galicia pide que se señale nuevo plazo para canjear monedas de plata de 20 reales correspondientes á los años anteriores al de 1868, pues son tantas de éstas las que poseen los aldeanos de aquella region que se ven imposibilitados de traficar.

En otros muchos puntos, incluso esta Isla, se dice que son bastantes las personas que poseen duros de 20 reales que no estan en circulacion, lo cual les causa perjuicios de cuantía.

Sería, pues, justo que el gobierno concediese este nuevo plazo.

Oposiciones.—El martes terminó la Escuela Normal de Maestros el segundo ejercicio de cuatro de que según el programa vigente, debe constar la oposicion.

El Tribunal acordó aprobar á todos los aspirantes que tomaron parte en ellos, los cuales fueron en número de diez.

Pasajeros.—Los llegados en el vapor-correo «Nuevo-Mahonés», fondeado á las 6

de la mañana de ayer, son los siguientes:

DE BARCELONA

Un Sr. Capitan de Artillería, esposa é hija, Francisco Vidal, Gabriel Cardona, Juan Huertas, Mariano Bernard, Lorenzo Trias, José Comellas, Ramon Redolat, Miguel Playá, Augusto Carbassó, Juan Florit, dos hermanas de San Vicente, María Buenaventura, Odolfo Leon, Antonio Truyol, Juana Tudurí, José Romeu, Juan B. Lazaga, Felipe Iglesias, Juan Parera, Pedro Juncá, Francisco Dardé, Joaquin Ballester.

DE ALCUDIA

D. Lucas Murell, Catalina Omá, Miguel Ramis, Miguel Mas, Martin Amengual, Mateo Reynes, Miguel Rabassa, Jaime Rabassa, Antonio Buber, Martin Alegri, Antonio Bonell, N. Mecheie, Francisco Cantalops, Gabriel Guinart, Antonio Rosell.—Total 41.

—Y los salidos esta mañana á bordo de dicho buque son:

PARA ALCUDIA

D. Gabriel Colomar, Melchor Roselló, Nicolás Gelabert, Jorge Pons, Sr. Duque de Almenara, Sr. Marqués de Paredes, Juan Vives, Miguel Olives.

PARA BARCELONA

D. Indalecio Canals, su esposa y dos hijos, Ramon Almazan, Arturo Fábrega, Buenaventura Solá, Francisco Fernandez, José Rocardó, Francisco Dias, Francisco Fernandez, Manuel Perralva, José M. Estanga, José Gimenez y su esposa, Margarita Cheli y una hija, Vicente Marqués, Francisco Leon, un soldado, Marcos Blanqué.—Total 29.

Mr. Doux.—Hace presente que con motivo del retardo del correo ha prolongado por dos dias la venta de sus géneros. Acudan, pues, á la calle Nueva número 8 los que quieran proveerse de buenas estampas.

NOTICIAS DE MENORCA

Creyendo que nuestros lectores los verán con gusto, traducimos á continuacion algunos párrafos referentes á nuestra isla que encontramos en la relacion del viaje que en la primavera última realizó la Sociedad Científica de Viena, algunos de cuyos distinguidos miembros visitaron nuestro puerto á bordo del yacht *Mars*.

El autor de la Memoria, Herr B. Poche, despues de detallar el efecto que la vista del puerto causó á sus compañeros de viaje, se expresa en los siguientes términos:

«Una corta visita al Consulado fué seguida de otra más larga á un sacerdote, el Dr. D. Francisco Cardona, quien posee una coleccion extraordinariamente rica de productos naturales de Menorca, de objetos encontrados en la isla y de todo cuanto á las Baleares se refiere. Es un apasionado coleccionador é investigador y su coleccion de conchas y peces es particularmente notable. Apesar de haber permanecido largo tiempo en su casa, apenas pudimos dedicar una rápida mirada á todos los objetos que su actividad ha reunido.

Por fin hubimos de separarnos de dicho Sr. Cardona, pues teniamos proyectada una excursion en coche fuera de la ciudad, y antes habiamos de almorzar en un hotel. Despues del almuerzo fuimos á visitar uno de los Talayots, monumentos enigmáticos esparcidos á la parte S. de la isla. Tienen la forma de conos truncados, construidos con gruesas piedras, sin vestigios de ninguna entrada ni hueco en su interior; más con señales de haber existido una subida ó acceso en forma de escalera. Antes del

primer Talayot que visitamos, el de Talat de Dalt, hay un gran altar de sacrificios compuesto de dos grandes piedras y otra que sirve de puntal. ¿Sería demasiado aventurada la opinion de que estas construcciones sirvieran en su dia, por la carencia absoluta de elevaciones naturales en el terreno, como atalayas de observacion?

Desde el Talayot fuimos á San Clemente, pequeño lugar con casas grandes, de un solo piso y extraordinariamente limpias. La limpieza y el aseo son en Menorca generales, y tuvimos ocasion de convencernos de ello, cuando más tarde fuimos conducidos á la casa aislada de un aldeano, cuyas habitaciones recorrimos por completo. Por todas partes la misma escrupulosa limpieza, muebles muy limpios, blancas cortinas, espejos y hasta objetos de adorno, advirtiendo que la familia del aldeano en cuya casa estuvimos tenia la hacienda solamente en arriendo. San Clemente con sus calles anchas y regulares no hace al entrar el efecto de una aldea, y mucho menos cuando viene en conocimiento de que posee un teatro perfectamente arreglado.

Toda la tierra está cultivada con extraordinario esmero y, como en Malta, hay en todas direcciones murallas de piedras que guardan los ganados y protejen los sembrados de los vientos casi constantes. En Menorca todos los árboles que no están resguardados del viento están inclinados de N. á S. y no pueden alcanzar un gran desarrollo.

Es de admirar la actitud de los habitantes que de un suelo pobre obtienen ricos productos; pero tambien se concibe que muchos de ellos emigren á la Argelia donde ocupados como colonos adelantan más que en su patria y aún más que los naturales de los demás países.»

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Valencia 4.—5:30 t.

Ha salido el correo de Palma.

A causa de la expansion que se dió ayer á los artilleros en celebracion de Santa Bárbara riñeron dos soldados en el cuartel, resultando uno de ellos muerto y herido de gravedad el otro.

Madrid 4.—10:30 n.

El Sr. Bosch y Fustigueras reproducirá mañana en el Senado la proposicion del Sr. Polo de Bernabé recargando los derechos sobre la introduccion de cereales.

El Sr. Sagasta ha aconsejado la disciplina á la mayoría diciendo que las cuestiones económicas son un lazo que se tiende á la mayoría.

Madrid 5.—1 madrug.

Se insiste en que el Conde de Xiquena sustituirá en la embajada de Roma al Sr. Groizard.

El general Palacios ha conferenciado con el Sr. Sagasta.

Mr. Carnot ha tomado posesion de la presidencia de la República francesa, habiendo rogado al Gobierno dimitente que por ahora continúe en el poder.

Madrid 5.—10:15 m.

El Presidente de la república francesa no divolverá las Cámaras. Háblase de un gabinete Goblet, Rouviers y Florens.

Mr. Casagnac ha publicado un artículo insultante dirigido á Mr. Carnot.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

TEATRO

COMPANIA DE OPERA ITALIANA

Funcion para el Martes

6 de Diciembre de 1887

(6.ª de Abono de la 3.ª Serie)

Se pondrá en escena la grandiosa ópera en 4 actos

Y ONE

Puesta con todo el lujo, y aparato que que su interesante argumento requiere.

NOTA.—Esta en ensayo la magnífica ópera BALLO IN MASCHERA.

OTRA.—Esta empresa siempre deseosa de cumplir sus compromisos con este respetable público, y como también á los señores abonados, se ha por fin decidido de dar á conocer dos óperas nuevas aún más de la grandiosa ópera Ugonotti, las cuales óperas serán Dinorah, y Africana del inmortal Meyerber que sus dichas óperas serán puestas en escena como requiere su interesante argumento.

Seccion comercial

Barcelona 3.—5 t.

4 por ciento int.	66'55
4 por ciento Exterior.	68'02
4 por ciento amortizable.	84'00
B. H. de Cuba emision de 1880.	00'00
B. H. de Cuba id. de 1886.	99'62
B. H. Colonial	49'00
F.C. de Barcelona á Fran-	
cia	35'93
F. del N. de España	00'00
Orenses.	11'50
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
Id. C. de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	69'00
Obligaciones Trasatlántica.	00'00

Madrid 1.º

4 p. Interior.	66'50
4 p. Exterior	00'00
4 p. amortizable.	84'10
Bills. Hipots. de Cuba Emi-	
sion de 1886	97'80

BOLSIN

Barcelona 4.—10'30 n.

4 por ciento interior.	66'67
4 por 100 exterior.	68'20

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Sabas abad y S. Pedro Crisólogo, obispo y doctor.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza en Sta. Maria.

En la parroquial iglesia de Sta. Maria, mañana por la noche se dará principio al devoto y solemne Triduo que todos los años las Hijas de Maria Inmaculada dedican á su excelsa Madre en preparacion á la gran festividad con sermon y demás acostubrados cultos.

Santo de mañana

S. Nicolás de Bari, arzob. de Mira y cfr.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 4.—De Barcelona vapor Nuevo-Mahonés Cap. D. Miguel Tudurí con 21 trips. 41 pas. efectos y la correspondencia.

Despachados el 4.—Para Barcelona el buque anterior.

ANUNCIOS

D. Monserrate Garcia Sanchez Juez de 1.ª Instancia del partido de Mahon:

Hago saber: que el dia 19 de Diciembre próximo á las 11 de la mañana se venderá en pública subasta á voluntad de sus dueños en la audiencia de este Juzgado si la postura fuere competente, la casa núm. 70 de la calle del Arrabal de esta Ciudad, procedente de la testamentaria de D. Ilde-

fonso Hernandez y Coll, bajo el tipo de seis mil setecientas cincuenta pesetas a que ha quedado reducido su avalúo despues de rebajado el cinco por ciento del importe del mismo; verificándose dicha subasta con arreglo al pliego de condiciones que obra en la escribania del actuario: pues así lo tengo mandado, en providencia de hoy dada en el juicio de su referencia.—Dado en Mahon á 12 de Noviembre de 1887.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Lorenzo G. Pons Esno.

Casino El Isleño

Funcion para el Sábado 10 del actual poniéndose en escena la ópera en 4 actos «Hernani.»

Mahon 5 de Diciembre de 1887.—P. A. de la J. de G., Juan T. Vidal, Srio.

NODRIZA

Una que desea encontrar criatura para amamantar. Leche de 9 meses. Dirigirse en la calle de Alayor núm. 20.

DÁTILES

de 1.ª calidad á 2 rs. libra de 400 gramos. Calle portal de Mar núm. 3.

BUENA OCASION

VITALICIO

En esta imprenta informarán de quien, y bajo que condiciones se darán á renta vitalicia hasta unas Veinte mil pesetas.

Administración de Loterías de

1.ª clase n.º 5 de Mahon.

(Estando Arravaleta)

En esta Administración favorecida por la suerte durante el presente año con dos premios mayores en el período de un mes importantes ciento sesenta mil pesetas se han recibido y puesto á la venta BILLETES DE NAVIDAD.

Mahon 22 de Noviembre de 1887.—El Administrador, Diego de la Torre.

Administración de Loterías de

1.ª Clase núm. 6. de las Baleares.

3 Arravaleta 3.

SORTEO DE NAVIDAD

Se han recibido en esta Administración y puesto á la venta nuevas remesas de billetes para el sorteo de grandes premios que ha de celebrarse en Madrid el dia 28 de Diciembre próximo cuyo primer premio es de

MEDIO MILLON DE DUROS

Precio del billete entero: 500 pesetas.

id. de la fraccion ó decimo 50 pesetas.

Mahon 25 de Noviembre de 1887.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

A los padres de familia

Redencion de quintas

Entre las diferentes combinaciones á que se presenta la benefica institucion de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene, con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga del Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arravaleta 3. MAHON.

PIANINO

En esta imprenta informarán de quien tiene uno para vender de excelentes voces, por un precio módico.

RECIBOS DE ALQUILER

Forma una libreta de doce recibos talonarios que se vende en la imprenta de EL BIEN PÚBLICO, calle del Bastion n.º 39, Precio de 4 céntimos de escudo una.

Para Vender

Lo está la casa calle de la Plana núm. 9. Prra informes dirigirse á la misma.



LA VID

PROVEEDORA DE LA REAL CASA

Gran depósito de Vinos, Licores y Ultramarinos

ÚNICO EN SU CLASE

DE

MANUEL BELTRAN

29 CALLE NUEVA 29

MAHON

En dicho establecimiento se encontrará

VINO DE JEREZ

buena clase, á 17'50 Pesetas barril de una arroba, incluso el envase, procedente de las acreditadas bodegas de los Sres. E. del Pino y Comp. de Jerez.—Y otra clase á 11 pesetas, y con envase á 12; procedente de las acreditadas bodegas de los Sres. Alberto Romero y Compañía de Jerez.

PINTURA DE COBRE

Patente de TARRY WILSON

Para los fondos de los buques de madera reemplaza completamente el forro metálico durante un año.

Esta Pintura de Cobre se ha ensayado con el mayor éxito en toda clase de aguas por espacio de 22 años.

VIUDA DE THOMÁS É HIJOS

UNICO DEPÓSITO EN ESTA

3 ARRAVAL 3

Un Gallon.	15'00
Medio id.	7'50
Un cuartillo de id.	4'00

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

À PRIMÁ FIJÁ

Las personas que deseen asegurar sus casas ó establecimientos contra incendios y desperfectos ocasionados por la caída ó explosion del rayo etc. pueden dirigirse á D. Pascual José Hernandez, Mahon. Arravaleta.—3

HUDSON ET VAN SPEEHL

MERSHARLS

60 Comhils.—LONDON

EJECUTAN órdenes por toda clase de géneros Ingleses y Estrangeros por 2 y medio por 100 de comision.

REALIZACION de consignaciones sobre el Mercado por 1 por 100 de comision.

Se conceden las facilidades Bancarias usuales, adelantos liberales ó Cartas de crédito.

TOS TOS TOS

PILDORAS MARAVILLOSAS

Con estas píldoras se cura toda clase de TOS por rebelde que sea. Van en cajitas de doce píldoras cada una al precio de 60 céntimos de peseta, llevando un prospecto cada cajita.

Farmácia de Hernandez,—ALAYOR

GRAN DEPÓSITO

de arados, Bombas, Pulsómetros, Prensas, Filtros, Estrujadoras, Aventadoras, Mangas para filtrar, artículos para almacenes de vinos, tranvías, para desmontes, canteras, bodegas y ferrocarriles de vía estrecha. Especialidad en Pulverizadores contra el Mildew.

BASILIO MIRET

Tarragona: Rambla de San Juan, 36.—Barcelona: calle de la Princesa, 61.—Sucursales en las primeras ciudades de España.—Se remiten catálogos gratis: